
16대 미주 총동창회 임원회 회의록(02/10/2022) 

 일시 및 장소: 02/10/2022 (목), 오후 5:00 – 6:40 

                      2416 James M. Wood Blvd. #B, LA., CA. 90006  

 참석자 (15명): 노명호, 강호석, 서치원, 성주경, 홍선례, 이호진, 안혜정, 한홍택               박용필, 심재호, 

김경무, 김자성, 김병연, 박제환(남가주 회장), 김희경(남가주 총무) 

 회의 진행: 강호석 사무총장의 진행하에 준비된 안건에 의해 회의가 진행되었다.                   

 작성자: 이호진 (page 1 – 3) 

1. 1월 회의록 검토: 

     질문과 보충 사항이 없어서 통과되었다. 

강호석 사무총장이 “2022 일년 계획” 일정을 만들어와서 나누어주었다. 

2. 회보 편집/ 발행 보고 

 박용필 편집고문이 2월호 동창회보가 마지막 정리를 하고있으며, 02/14 이나 02/15에 인쇄로 

넘길예정이라 발표하였다. 

 노명호회장이 동창회보가 일주일정도 앞당겨서 출판될 수 있도록 힘써보자는 의견도 나왔다.  

3. 총무/ 사무 보고 

 2월 동창회보 발간에 대한 보고는 아직 신문이 발간되지않아서, 다음달 미팅에서 보고하기로 

하였다. 

 일월에 일년치 회비를 내신 분은 20명이었고, 이년치 회비를 내신 분은 20명이었다.  종신이사에 

대한 발표는 지난 일월회의때 발표된 사항과 같아서 생략하였다.  

 캐나다 밴쿠버에 사시는 동문들의 주소가 update된 결과, 현 6개에서 194개로 늘어나서, 

동창회보를 캐나다로 우편우송할때 드는 비용을 알아보았다; Ford mailing company estimated the 

cost that postage charge is $3.31 per piece and mailing company adds a little extra service charge 

for printing envelopes & stuff of papers.  동창회보를 캐나다동문들께 보내는 비용이 예상보다 

많아서, 현재 우편우송되고 있는 6개의 동문들과 지부장에게 5부 더 보내는 것으로 결정하였고, 

한홍택장학위원장과 심재호 IT국장이 캐나다동문들이  Website를 통해 동창회보를 구독하도록 

도움을 주기로 하였다. 

4. 광고 활동 보고 

2월호엔, 뒤전면 광고엔 Fairway Asset Corporation (남욱현동문), 전면 광고에 서울 

메디칼그룹(차민영동문)과 서울대 발전기금(김인종동문)이 후원하였고, ½ 광고엔 이경희 변호사, 1/3 

광고엔 듀오에서 후원해 주었다.  총 $4,200의 수입이 있었다.       

5. 지부 활동 보고 

 샌디에고 지부: 노명호회장과 강호석사무총장이 유재호지부장과 전화연결이 되었고, 미주 

총동창회와 유대 관계를 활발히 하기 위해, 샌디에고지부와 등산 클럽을 진행해보자는 의견이 

나왔다.  서치원후원회장이 맡기로 하였다. 



 캐나다 지부:한홍택장학위원장이 제공한 지부 Website에 관해서, 밴쿠버 장희순지부장이 관심을 

보였으며, 캐나다에 사시는 동문들과 이메일, Website 이용, 동창회보의 기사 참여등을 통해 

유대관계를 높이자는 의견이 나왔다.  토론토에 사시는 동문들이 많은 것으로 유추되나, 동문회 

지부가 없어서, 이번 평의원회의때 토론하자는 의견도 나왔다. 

 이번 평의원회의때 동문회지부에 대한 재정리를하자는 안건이 의논될 예정이다. 

6. 재무보고 

           재무국장이 참석하지 못하여서, 다음 미팅때 12월 정산과 함께 보고하고자                 

           하였다.  

7. IT System/ Website/ Address Updating Presentation  

 한홍택장학위원장이 Website를 계속 update를 하고있다.  Paypal부분을 다시 부활시켜서 

동문들이 이용하게 하자는 의견이 나왔고 승인되었으며, 자세한 절차는 담당부서에서 진행하기로 

하였다. 

 Snuaa.org를 통해 온 email이 가끔 SPAM으로 넘어가는 경우가 있는것을 감안하여 알려주기를 

강조하였고, email은 현 사무일을 맡은 이호진총무와 전 사무일을 맡은 홍선례문화/광고국장에게 

직접 forward되어 계속적인 follow-up을 하기로 하였다.  

 Website 활성화를 위해 흥미있는 주제를 찾아서 올리자는 의견도 나왔다. 

8. 행사계획/ 진행사항 토의 

a. 2022년 평의원회의 준비:  

 노명호회장이 Pacific Palms Resort와 상의하여 만든 예상 비용을 날짜와 행사에 따라서 

세분화하여 제출하였다.  총 $67,104.00로 예상되며, 작년 Oxford Hotel에서 진행했을때 

들었던 비용인 $31,559.00에 비해 훨씬 많은 비용이 예상되나, 임원들의 거수로 Pacific Palms 

Resort에사 31차 평의원회의 행사를 하기로 결정하었다. 

 노명호회장과 참석 가능한 임원들이 Pacific Palms Resort에서 2/17/2022, 오전 10시 30분에 

미팅을 가질 예정이다. 

b. 장학 사업: 3월 31일이 신청서 마감이며, 4월 30일에 발표할 예정이다. 

c. Brain Network/ Forum: 평의원회의때 강의하실 speaker를 찾고있다.  Riverside에 계신 

이상희교수가 물망에 올랐다. 

9. 자랑스런 동문/ 2세들의 Data Base: 심재호 IT국장이 늦게 출석하여 보고는 다음으로 미뤄졌다. 

10.  기타 

 Guest로 남가주 신임회장인 박제환회장과 총무인 김희경동문이 같이 참석하였으며, 계속적인 

남가주 지부와 미주 총동창회의 상호 유대관게를 유지하기위해, 노명호회장이 계속 임원회의에 

참석해줄 것을 권고하였다. 

 다음 미팅은 3/10/2022, 목요일, 오후 5시에 미주 총동창회 사무실에서 가지기로하였다. 

   
 



 
 


